

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.  Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## DE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

### Los consumos

Hace algún tiempo que nuestros enemigos se dedican á desacreditar la gestión administrativa de los concejales federales, tomando como base de sus infundios un supuesto desastre en la administración de consumos. Nada diríamos sobre el particular si algunos de nuestros correligionarios, sobradamente cándidos, no tomaran en serio las enormidades que los fracasados de la política clerical de esta villa se entretienen en propalar.

Entre otras cosas divertidas oímos asegurar hace poco, que durante el período de administración de los Gremios, ingresaron éstos la friolera de 43.000 pesetas más que el Ayuntamiento durante el pasado año.

Aunque semejante afirmación ha de parecer absurda al más lego en asuntos administrativos, no estará de más que reproduzcamos algunas cifras aun que no sea por otra cosa que para demostrar que ninguna administración monárquica puede ni remotamente compararse á la de nuestros amigos.

Durante el año de 1911 los Gremios recaudaron 123.320 pesetas, que sumadas á las 6.000 importe del cinco por ciento que se bonificaba á los agremiados, arroja un total de 129.320 pesetas, de las cuales ingresaban en la caja municipal 106.000 pesetas.

El municipio por su parte recau-

dó 54.592 pesetas por el vino ó sea que el ingreso total de 1911 fué de 160.592 pesetas.

Pues bien, durante el pasado año que administró directamente el impuesto el Ayuntamiento se recaudaron 189.966 pesetas. ¿Os parece esta diferencia lo suficientemente elevada para demostrar la pulcritud en la administración? Pues todavía no es nada, porque de no haber sido la insigne burrada cometida por las *lumberas* del Centre Catalá que para molestar al arrendatario reclamaron contra la *décima* de consumos, se hubiera recaudado un total de 200.000 pesetas.

¿Cuándo han logrado los monárquicos y reaccionarios de toda laya un resultado semejante con las tarifas actuales?

Otro día nos ocuparemos de la careada baja del actual año que, según los viejos llorones de la ex coalición, debe llevarnos á la bancarrota.

## LAS DOS CORRIENTES

### Por la guerra y por la paz

La primera de estas corrientes — la corriente de la guerra — halla estos días un cauce, para precipitarse tumultuosamente, en el suelo de todos los pueblos de Europa. En todos los pueblos de Europa se habla de guerra; en todos los pueblos de Euro-

pa se disponen, para el caso de una guerra, las cifras del Presupuesto; en todos los pueblos de Europa se equipan y se disciplinan para una guerra próxima á los soldados. Alemania carga á las fortunas mayores de 30.000 á 50.000 marcos la cantidad que necesita para aumentar su contingente de mar y tierra. Inglaterra multiplica sus impuestos para disponer á fin de 1915 de 31 "Dreagnoughts" y estar con respecto á Alemania en una relación de 18 por 10. Francia eleva á tres años el tiempo de servicio militar con el objeto único de declarar la "revanche" á Alemania y reconquistar Alsacia y Lorena. El rey Nicolás de Montenegro marcha á sitiar á Scutari al grito de: "O Scutari ó la muerte!" Los rusos organizan una manifestación imponente en Petersburgo y corren las vías clamando: "¡Abajo el Austria! ¡Marchemos á Viena!" Todo es disposición de guerra, si ya no es guerra; todo es preparación de lucha, si ya no es lucha batiente. Todo es ira. Tanta ira, que aquella frase: "Leonor, por la ira de Dios, reina de Inglaterra", con que la hija de Leonor de Aquitemia, durante su Regencia, firmaba los documentos, podrian emplearla sin rebozo todos los soberanos de Europa.

Hasta España habla de guerras. La tenaz insistencia con que los jefes de lo que Maurá llamó *gremios políticos* y Canalejas *plana mayor sin soldados* y Costa *Oligarquias*; la porfía con que los directores de los bandos turnantes debaten si España ha de sumarse á Alemania con Italia y Austria, ó á Inglaterra con Rusia y Francia, lleva necesariamente á hablar de guerras. Es lógico. Si Alemania se prepara para la guerra; si Inglaterra se dispone para la guerra; si Francia se disciplina para la guerra; si Rusia se levanta para la guerra, España, que ha de unirse á Alemania ó á Inglaterra, ha de pensar del mismo modo en la guerra. Con más razón en este instante, en que si Inglaterra y Alemania solicitan á España, la solicitan únicamente por la conveniencia que pueda reportarles esta alianza en caso